

Bern, 31. Oktober 2024

SBB Konzernleitung: Herr Adi Bucher wird neuer Personalchef – Herr Peter Kummer tritt als Leiter Infrastruktur zurück

Der KVöV gratuliert Adi Bucher zu seiner Wahl zum Leiter HR und Konzernleitungsmittglied SBB und freut sich auf die künftige und wertvolle Zusammenarbeit mit ihm.

Die Würdigungen zu Markus Jordi und Peter Kummer erfolgen zu einem späteren Zeitpunkt.

Herr Adi Bucher wird per 1. Juni 2025 neues Mitglied der SBB Konzernleitung und SBB Personalchef. Er tritt die Nachfolge von Markus Jordi an, der während 17 Jahren Mitglied der Konzernleitung war. Ebenfalls per Ende Mai gibt Konzernleitungsmittglied Peter Kummer, Leiter Infrastruktur, seine Aufgabe auf eigenen Wunsch ab.

Adi Bucher ist derzeit Leiter Human Resources & Organisationsentwicklung bei der Basellandschaftlichen Kantonalbank (BLKB). Er folgt per 1. Juni 2025 auf Markus Jordi, der bekanntlich per Anfang 2025 das Präsidium des Fachhochschulrates der Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) übernimmt. Seine Aufgabe als SBB Personalchef wird Markus Jordi bis Ende Mai 2025 wahrnehmen.



«Ich freue mich, dass wir mit Adi Bucher eine versierte Führungspersönlichkeit mit fundierten Kenntnissen in Human Resources und Organisationsentwicklung gewinnen konnten», sagt SBB Verwaltungsratspräsidentin Monika Ribar. «Er hat sich gegen starke Konkurrenz durchgesetzt und wird dank seinen Erfahrungen in Transformationsprojekten wertvolle Impulse für die Weiterentwicklung der SBB geben.» CEO Vincent Ducrot: «Mit seinen umfassenden Erfahrungen in Personalentwicklung und seinem strategischen Know-how im HR von Grossunternehmen wird Adi Bucher dazu beitragen, die Position der SBB als attraktive Arbeitgeberin weiter zu stärken – in enger Zusammenarbeit mit den Sozialpartnern.»

Peter Kummer gibt Aufgabe als Leiter Infrastruktur per Ende Mai 2025 ab

Nach 15 Jahren in der SBB Konzernleitung hat sich Peter Kummer entschieden, seine Aufgabe als Leiter Infrastruktur per Ende Mai 2025 abzugeben. Peter Kummer wird weiterhin für die SBB tätig sein und einzelne Dossiers verantworten, so die Zusammenarbeit mit Universitäten und Hochschulen. Die Suche nach einer Nachfolge ist eingeleitet.



Peter Kummer ist seit 2010 Mitglied der Konzernleitung, zuerst als CIO, seit 2020 als Leiter Infrastruktur. Als CIO hat Peter Kummer die Informatik modernisiert und die Digitalisierung im gesamten Unternehmen vorangetrieben. Als Leiter Infrastruktur hat er dazu beigetragen, die Pünktlichkeit zu verbessern, auch mit dem neuen Fahrplan in der Westschweiz. Gleichzeitig war er federführend bei der Leistungsvereinbarung 2025 bis 2028 mit dem Bund und hat intern sowie extern Verständnis für die Notwendigkeit der Balance zwischen Substanzerhalt und Ausbau geschaffen. Auch hat er wertvolle Beiträge zur Bewältigung von Krisensituationen geleistet wie Corona, Strommangellage und dem schweren Unfall im Gotthard-Basistunnel.

Verwaltungsrat und Konzernleitung wünschen Adi Bucher viel Freude und Erfolg in seiner künftigen Aufgabe als SBB Personalchef. Sie danken Markus Jordi und Peter Kummer bereits heute für ihr langjähriges grosses Engagement für die SBB und wünschen beiden für die Zukunft alles Gute.

Portrait des designierten SBB Personalchefs Adi Bucher

Adi Bucher ist derzeit Leiter Human Resources & Organisationsentwicklung bei der Basellandschaftlichen Kantonalbank (BLKB) und hat in dieser Rolle die integrale Fach- und Führungsverantwortung für alle Personal- und Infrastrukturthemen der BLKB. Zu seinen Aufgaben gehören Begleitung und Coaching von Geschäftsleitung und Bankrat in allen HR-Themen. Er hat den Bereich Human Resources und Organisationsentwicklung in den vergangenen vier Jahren neu positioniert und strategisch weiterentwickelt. Zuvor war Adi Bucher in verschiedenen Führungspositionen im Bereich Human Resources bei der Swisscom (Schweiz) AG tätig.

Adi Bucher hat Arbeits- und Organisationspsychologie an der Universität Bern studiert und verfügt über einen Master in Human Resources Leadership der Hochschule für Wirtschaft Zürich. Zudem hat er an der Harvard Business School eine Weiterbildung in Leading Change & Organizational Renewal und zuletzt ein CAS in beruflicher Vorsorge an der Universität St. Gallen absolviert.



Beste Grüsse

Markus Spühler

Präsident

Kaderverband des öffentlichen Verkehrs KVöV

markus.spuehler@kvoev-actp.ch